

DESESPERADA BUSQUEDA DE UNA SALIDA

UNA desorientación total, próxima al caos, evidenció ayer el conjunto de partidos que integran la llamada "Unidad Popular", al no llegar a ningún acuerdo respecto de los temas básicos tratados: el plebiscito y la reapertura al diálogo con la Democracia Cristiana, o, simplemente, la renuncia.

Todos los partidos de la UP, mostraron posiciones diferentes, lo que coloca en comprometida situación al Jefe de Estado, el cual de acuerdo a la magra posición en que se ubica frente al contexto político, no tendría más remedio que atenerse a las dos únicas alternativas posibles.

Estas conclusiones comenzaron a gestarse ayer desde tempranas horas.

AJETREO PALACIEGO

Intensa actividad se registró desde las 10.45 horas de ayer en el Palacio de La Moneda, comenzando ésta con las reuniones que sostuvieron desde las 11 horas adelante el Presidente de la República con los Comandantes en Jefe de las tres ramas de las Fuerzas Armadas, a lo que se agregó la

reunión que sostuvieron separadamente, los jefes de los partidos integrantes de la coalición de Gobierno.

A las 11 horas hizo su entrada al Palacio de Gobierno el Presidente Allende, quien manifestó, ante el requerimiento de los reporteros, sobre su opinión respecto a los incidentes ocurridos la noche anterior en la industria "Sumar": "Vengo a recibir una versión oficial de lo ocurrido. Tengo citados a los tres Comandantes en Jefe de las ramas armadas".

Posteriormente, comenzó a llegar los jefes de partidos de la Unidad Popular, los cuales declinaron hacer declaraciones, por cuanto "al término de la reunión se emitirá una opinión".

Al llegar los Comandantes en Jefe de las tres ramas de las Fuerzas Armadas, el Almirante Raúl Montero Cornejo fue interrogado acerca del alejamiento de su cargo, a lo que respondió en tono soacón: "Por Dios, hasta cuando... Mi renuncia está siempre en el escritorio del Presidente, quien es la única autoridad para juzgarla".

DECLARACIONES

La sensación de un virtual fracaso, en cuanto a la búsqueda de coincidencias de

puntos de vista por parte de los partidos UP, para buscar una salida a la caótica situación en que se debate el Gobierno, quedó de manifiesto cuando personajes representativos de la UP comenzaron, después del mediodía, a abandonar la sede gubernamental.

La posición periodística, en esta oportunidad, se vio dificultada ante la estrategia empleada por los personeros políticos, quienes abandonaron La Moneda, tanto por su entrada de Morandé 89, como por el pórtico principal de la calle Moneda.

LA PRENSA, por lo tanto, así como otros medios, sólo pudo conocer fragmentariamente la opinión de los jefes de partidos UP, concurrentes a esta especie de "cónclave" sabatino.

Uno de los primeros en abandonar el punto de reunión fue el diputado Oscar Guillermo Garretón, jefe de una de las fracciones del MAPU, quien manifestó que en esa oportunidad se había tratado la situación política del país en general.

Consultado sobre la posición de su Partido, en cuanto a las conversaciones sobre un plebiscito y la continuación o no de los esfuerzos por reanudar el diálogo con la Oposición, se limitó a decir: "Creemos que es necesario que salga cuanto antes una resolución".

MALESTAR

Más tarde hicieron abandono del Palacio Presidencial, los jefes máximos de la Izquierda Cristiana, Rafael A. Gumucio y Bosco Parra. El primero de los nombrados no podía disimular su malestar, al parecer por el resultado de la reunión, y manifestó antes

de que surgiera la pregunta: "No hubo acuerdo" (obviamente se refería al plebiscito y al diálogo). Luego, haciendo aún más misterioso el asunto y, consultado si el Presidente había estado presente en dicha reunión, dijo: "No estoy en condiciones de informarlo".

El más explícito fue el presidente de la comisión política del Partido Radical centista, Orlando Cantuarias, quien manifestó: "en la reunión se hizo un análisis de la política en general, con un detallado recuento de lo que está sucediendo, en todos los sectores. Se consideraron diversas alternativas, que serán expuestas al Presidente de la República".

Hay una resolución, en orden a que el Presidente, en uso de sus atribuciones resuelva y elija las medidas conducentes a normalizar la situación".

Consultado acerca de la posición de los radicales centistas sobre el plebiscito, respondió: "No estamos de acuerdo con el plebiscito, ya que consideramos que no es lo adecuado para resolver los problemas".

Por su parte, Orlando Millas, miembro de la comisión política del PC, manifestó escuetamente que se había acordado que fuera el senador del PS, Adonis Sepúlveda, quien informara al Presidente de las conclusiones de la reunión.

Finalmente, al salir Sepúlveda cerca de las 14.30 horas, se mostró remiso a hacer declaraciones, manifestando solamente: "A las 17 horas informaré al Presidente".

LOS MILITARES

Al finalizar su reunión con el Primer Mandatario, los

Comandantes en Jefe de las ramas de las Fuerzas Armadas, no dieron mayores antecedentes de lo tratado. El General del Aire, Gustavo Leigh, no hizo declaraciones, manifestando que todo lo que tenía decir estaba contenido en un comunicado oficial, emanado de la Oficina de Relaciones Públicas de la FACH (ver información en página 5).

Por su parte, el Comandante en Jefe de la Armada, Almirante Raúl Montero Cornejo, dijo que la reunión se había restringido a un análisis de los hechos ocurridos en la semana, especialmente lo que tenía relación con la aplicación de la Ley del Control de Armas y Explosivos.

Consultado sobre la posibilidad de que la Armada intensificara sus operaciones en cumplimiento de la Ley antes señalada, manifestó: "Los Comandantes en Jefe son responsables de sus actos. Por mi parte, yo no coarté la libertad de sus mandos".

Por último, la secretaria de prensa del Presidente Allende, informó que el Mandatario había cancelado su anunciada visita a la Industria SUMAR, sin precisar el motivo de esta resolución. Sin embargo, no se descartaba que esta decisión hubiera sido adoptada al conocerse el drástico comunicado de prensa de la FACH, en que puntualizaba los pormenores del allanamiento practicado la noche anterior en la mencionada industria, y que dejaba en inconfortable posición a los partidos de la UP, que provocaron los hechos ampliamente difundidos en toda la prensa.



Diferentes actores tuvo el intenso ajetreo que se observó en el Palacio de La Moneda. Fundamentalmente la actividad se dividió en dos reuniones de alta importancia: una de los jefes de partidos de la UP para resolver sobre la convocatoria de un plebiscito y la reapertura al diálogo con la DC; y la reunión de Allende con los tres Comandantes en Jefe de las FF. AA. para analizar la aplicación de la Ley de Control de Armas. EN LOS GRABADOS: 1) El Comandante en Jefe de la FACH, General Gustavo Leigh; 2) El Comandante en Jefe de la Armada, Almirante Raúl Montero Cornejo, esta vez de civil; 3) El ex senador Rafael Agustín Gumucio jefe de la Izquierda Cristiana; y 4) El senador socialista Adonis Sepúlveda, presidente del Partido Federado de la UP.

Se irían PS y MAPU
QUIEBRE INMINENTE EN LA "UP"
Por desafueros ultristas

Trascendió en los círculos políticos que una fracción del Partido Socialista y todo el MAPU abandonarían la coalición de Gobierno en los momentos en que fuera cursado el desafuero a los parlamentarios Carlos Altamirano y Oscar Garretón, senador socialista el primero, y diputado mapucista el segundo.

Consultado por LA PRENSA el diputado Garretón, señaló que "no había una resolución al respecto todavía", admitiendo de esta forma que la posibilidad es cierta.

Debe recordarse que el procedimiento jurídico del desafuero es consecuencia del requerimiento hecho por el Gobierno, de conformidad con lo establecido, por el artículo 26 de la Ley de Seguridad Interior del Estado. La petición fue materializada el 30 de agosto, cuando el juez naval, Vicealmirante José Toribio Merino la presentó en la Corte de Apelaciones de Valparaíso. El cargo que se le imputa a ambos parlamentarios es el de ser "autores intelectuales de un intento subversivo en la Armada Nacional".

Las características de la acción dirigida, en la práctica, por un sargento naval, tendía, según filtraciones del proceso, a bombardear la población de Las Salinas, apoderarse de algunas unidades de guerra e incluso eliminar a los oficiales y marinos que se opusieron a esta acción.

De acuerdo a la legislación vigente, de comprobarse la participación de ambos parlamentarios en esos hechos podrían ser condenados a penas que van entre los 10 años y un día de presidio, hasta la muerte por fusilamiento.

DEFENSA

La defensa política esgrimida por los inculcados, sus colectividades y otras afines, puntualiza que el "único delito" cometido fue "no prestarse a apoyar un intento golpista en que estaban comprometidos sectores de la oficialidad", y en ese entendido no comprenden "cómo el Gobierno le dio respaldo a la denuncia de la Armada".

Las diferencias entre las colectividades base de Gobierno, se han agudizado en los últimos días, con los allanamientos practicados por diferentes unidades de las Fuerzas Armadas, en cumplimiento de la Ley sobre Control de Armas. Este cuerpo legal ha sido calificado como una nueva "Ley Maldita" por la unanimidad de las agrupaciones de Gobierno, a excepción del Presidente de la República y de algunos personeros del Partido Comunista.

ALTERNATIVA

De acuerdo a los antecedentes anteriormente expuestos, el PS y el MAPU estarían dispuestos a jugar una "tercera alternativa política": integrarse a un frente "revolucionario" integrado por el MIR, la IC y los grupos terroristas de ultrazquierda para, desde allí y en la clandestinidad, fustigar al Gobierno por "reformista" y "traidor" a un sector del marxismo.

Es de conocimiento público que el secretario general del MIR, Miguel Enriquez, se encuentra prófugo de la justicia, desde el momento en que el Gobierno y la Armada Nacional, a través de los Tribunales, ordenaron su detención por los hechos ocurridos en algunas unidades navales.

PINTURAS PARA GENEROS

Y TAMBIEN TEMPERAS MACAPAGA
ACUARELAS - PINCELES
LAPICES DE CERA - PALETAS DILUYENTE-CPA/IE

EN 20 COLORES EN ENVASES DE 20 GRAMOS A 1 KILO, DORADO-PLATEADO

EN VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS Y SUPERMERCADOS VENTAS MAYORISTAS Y AL DETALLE

AVDA. MATTA 1174

DESCUENTOS ESPECIALES A CENTROS DE MADRES Y DUOC. SÓCITE LA VISITA DE NUESTROS VENDEDORES AL 52176